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PROYECTO DE COMUNICACIÓN 

La Cámara de Diputados y Diputadas de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que 
el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, informe los detalles 
del anunciado "nuevo" rol de la Gendarmería Nacional en el territorio y cuáles serán las 
principales diferencias con los anteriores operativos desarrollados en el año 2014 y 
2016. 

Carlos del Frade 
Diputado Provincial. 

FUNDAMENTOS 

2020-AÑO DEL BICENTENARIO DEL PASO A LA INMORTALIDAD DEL 
GENERAL MANUEL BELGRANO 

General López 3055 -(S3000DCO) - Santa Fe - República Argentina 

Señor Presidente: 

El gobernador Ornar Perotti, en las primeras semanas de 2021, le pidió a la ministra de 
Seguridad de la Nación, Sabina Frederic, una mayor incidencia en la vida cotidiana de 
la población. 

En su momento, el presidente Alberto Fernández puso el tema de la seguridad y la vio 
lencia en la provincia en la agenda del gobierno desde el 27 de febrero de 2020, cuando 
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tras reunirse con los padres de Carlos Orellano, un joven que fue encontrado muerto 
flotando en río tras concurrir a un boliche, el jefe de Estado se comprometió a mostrar 
resultados en el acto del 20 de junio. 

Unos días después, el 10 de marzo, en la apertura de las sesiones ordinarias del Congre 
so de la Nación, el presidente insistió con ese foco. Anunció la creación de una secreta 
ría de narcotráfico bajo la órbita de la Cámara de Apelaciones del fuero federal. En el 
hilo de su discurso propuso "la creación de un juzgado federal, una fiscalía y una defen 
soría federal en la ciudad de San Lorenzo que también va a estar orientada a la investi 
gación de la trata de persona, el lavado de dinero y el narcotráfico". 

De acuerdo a la información publicada en los medios de comunicación, la idea del go 
bierno provincial es, ahora, desarrollar estrategias de seguridad preventiva "focalizadas" 
y "enfocadas" en los problemas delictivos identificados, para un uso "racional, propor 
cionado y efectivo" de los recursos policiales en las grandes ciudades de la provincia. 

Según el diagnóstico, "la perspectiva de alcanzar una dotación de personal para desple 
gar estrategias de seguridad preventiva de forma masiva y constante en el territorio es 
irrealizable". 

Por eso se diseñaron los "centros de análisis y operaciones policiales" (COP) con "la 
misión de producir análisis criminal, planificar operaciones e intervenciones policiales 
focalizadas". Los 3000 millones de pesos que envió el gobierno nacional en diciembre 
son para dotar de herramientas e insumos tecnológicos -el pliego de licitación se termi- 
nó confeccionar el mes pasado- a estos sitios. 

El gobernador le llevó a Sabina Frederic, ministra de Seguridad, el planteo de que es 
necesario mayor visibilidad de las fuerzas federales en Rosario. En la cartera nacional 
advirtieron que observan un incremento de los robos calificados, con un uso mayor de 
la violencia. "Empezamos a ver situaciones de asaltos similares a los del conurbano 
bonaerense, algo que en las ciudades de Santa Fe no se daban con tanta frecuencia", 
apuntaron. 

Por otro lado, la posición del Ministerio de Seguridad de la Nación fue que no se van a 
incrementar los efectivos de las fuerzas federales. En la provincia, según fuentes del 
Ministerio de Seguridad de la Nación, hay 1.500 gendarmes destinados a seguridad ciu 
dadana, 1.000 prefectos, de los cuales la mitad patrulla las calles, y unos 500 efectivos 
de Policía Federal y Seguridad Aeroportuaria. 

Mientras tanto, en la provincia de Buenos Aires desde setiembre de 2020, cuando esta 
lló la rebelión policial, hay 4.000 agentes federales. En La Matanza, el distrito más po 
puloso del conurbano, con 2,5 millones de habitantes, se enviaron 350 gendarmes. "No 
se puede seguir enviando más efectivos a Santa Fe para resolver problemas de seguridad 
ciudadana", afirmaron desde la Nación. 
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Ante este cuadro de situación, entendemos que es necesario saber cuál será, entonces, el 
nuevo rol de las fuerzas de seguridad nacionales en el territorio santafesino. 

En qué aspectos se notarán las diferencias con las llegadas de efectivos nacionales en el 
pasado reciente (2014 y 2016) y cuáles serán los presupuestos que insumirán estas ta 
reas. 

Por tales razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de 
Comunicación. 

Carlos del Frade 
Diputado Provincial. 
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